

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de S. Nicolás, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.

SUBASTA VOLUNTARIA

de la casa núm. 31 de la calle de Capuchinas, bajo el tipo de doce mil quinientas pesetas.

Tendrá lugar el día 30 del corriente en la Notaría de D. Antonio Ramos, calle de Santa Teresa, núm. 12, en donde estarán de manifiesto los títulos de propiedad.

La casa puede verse todos los días de dos á cuatro de la tarde.

LO DEL DÍA.

Terminó el domingo el octavario en San Agustín, magníficamente. Mas de mil personas recibieron la comunión por la mañana. Mas de dos mil oyeron por la tarde el sermón, todo buena y sana doctrina, todo unción y caridad, que predicó, con su natural elocuencia, el Sr. Penitenciario de esta diócesis. La gran concurrencia que hubo en dicho templo, quitó animación á los paseos. El baile del casino, fué también poca cosa. El teatro, por la noche, regularmente concurrido. El día bueno.

En la Platería llamaron la atención los escaparates de los Muchachos y del Sr. Grech. Mucha novedad, muchas cosas bonitas, y todo para las señoras, ofrecían esos comercios. Para los hombres no ofrecían mas que un buen golpe de vista, el efecto artístico de la combinación de los géneros por sus delicados colores. Y otro efecto ulterior: el probable de que aquello trascendiese hasta sus bolsillos.

También parece que el domingo traían cosas fuertes casi todos los periódicos que en tal día se publicaron. Calma, señores, calma. Hasta á nosotros, se dirige uno de ellos, diciéndonos que nos decidamos. ¿Más que lo estamos? ¿Pues no sabe el colega lo que somos? ¿No lo hemos dicho cien veces, de modo que no dé lugar á duda?

Lo que es, que cada día que pasa, vemos, con sentimiento, cuan estéril es la polémica periodística. Ni se pone nada en claro, ni nadie convence á nadie. Al contrario, las más de las veces, de la discusión doctrinal, se pasa á la personal, á zaherirse mútua y recíprocamente, sin caridad ninguna; á decir, por chiste, lo que primero se ocurre, siempre que moleste y ridiculice al contrario.

El que quiera hallar la verdad, no la encontrará, seguramente,

discutiendo; sino pensando, meditando. Y el que sigue, imparcialmente, una polémica que acaba por insultos, tiene que creer que ninguno de los contendientes está en la razón. Dejémonos de esta clase de cuestiones, ó disputa, ó lo que sea. Lo racional, por la razón se propaga; lo absurdo, de ningún modo se sostiene.

La misión de la prensa, hoy, al menos en nuestro humilde criterio lo creemos así, es luchar por suavizar esta empeñadísima guerra en que tantos años vienen sangrando á la nación todos los partidos; es propagar la idea de verdadera fraternidad; es enseñar á respetar las creencias y difundir las cristianas y morales, eternamente civilizadoras; es llevar la cultura á todas las clases; honrar al mérito y enaltecer la virtud y el trabajo, y, finalmente, hacer cuanto nos sea posible para separar á nuestros hermanos de esas luchas sanguinarias y terribles de las intransigencias fanáticas. En España, es doloroso, pero es evidente, que el último resplandor de la tea del demagogo alumbra siempre el trabuco del faccioso.

Pero dejando esto, mal dicho, aunque bien intencionado, vengamos á los asuntos locales más preferentes.

Ayer tomó posesión el nuevo alcalde D. Federico Gomez Cortina, al que dió posesión el accidental D. Juan Piqueras en la sesión de la tarde. El alcalde saliente despidióse, como tal, de la corporación, y á petición del entrante se consignó en actas un espresivo voto de gracias para el Sr. Piqueras por su gestión administrativa. Con este motivo hicieron además uso de la palabra los Sres. Lumeras y Azcoytia, evidenciando más y más la justicia del voto de gracias que se acordaba.

Desde primeros de Setiembre hasta el día de ayer ha estado al frente de la Alcaldía el Sr. Piqueras. En todo ese tiempo no hemos elogiado su gestión, pero hoy, que cesa en el cargo, debemos decir, porque es justo que se diga, que ha sido ejemplar y modelo al que deben atenerse cuantos alcaldes quieran cumplir con su deber.

Un puñado de monedas de cobre se encontró el Sr. Piqueras al encargarse de la alcaldía, y ayer, después de haber dado mil duros para Granada y Málaga, de haber pagado las atenciones de siete meses, de haber sacado de algunos

apuros á la Diputación provincial y establecimientos, benéficos, de haber saldado con la Hacienda los principales compromisos del Ayuntamiento y haber arreglado bastantes calles; después de todo esto, deja al nuevo alcalde unas diez mil pesetas en caja.

En la Administración municipal no deja ningún asunto estancado ni paralizado, pues los más difíciles han sido los que menos le han arredrado, como es público y notorio.

Se le ha tildado de duro, de tenaz, de intransigente en sus determinaciones; pero mientras no se puede decir que ha sido injusto, ó que se ha separado de la ley, no se le dice nada. Hoy pesan sobre los alcaldes tantas responsabilidades como deberes, y estos son muchos, y á veces difíciles; por que los alcaldes con los ayuntamientos son una rueda administrativa que, en más ó en menos, engrana con todas las ruedas de la administración general.

Para concluir, y por ser amigo nuestro el alcalde saliente, haremos con toda sobriedad su elogio con la siguiente frase: «D. Juan Piqueras mientras ha sido alcalde ha merecido bien de esta ciudad.»

El Sr. Gomez Cortina, lo reconoció así ayer, al decir que seguiría la misma marcha administrativa.

DIPUTACION PROVINCIAL.

Sesión del 11 de Abril, bajo la presidencia de D. Agustín Escribano y con asistencia de doce diputados.

No habiendo concurrido el diputado secretario Sr. Spuche, por disfrutar licencia, le sustituyó el señor Aznar.

Se aprobó el acta de la anterior sesión por unanimidad.

Se desestimó la solicitud del director de la Escuela Normal de maestras, pidiendo aumento á su sueldo, de 750 pesetas, por lo precario del estado de los fondos provinciales.

Se aprobó el presupuesto de indemnizaciones por salidas del personal de carreteras, durante el presente mes.

Se desestimó la instancia de D. Antonio Gil Montejano, solicitando autorización para permanecer en Madrid durante el tiempo que le falta de disfrutar la pensión que le fué concedida para el estudio de la pintura.

Se concedió dicha pensión pa-

ra el estudio de la escultura en extranjero á D. Ramiro Trigueros, que empezara á disfrutarla el día en que cumpla su tiempo D. Antonio Gil Montejano.

Se aprueba el acta del diputado por el distrito de Cartagena D. Vicente Monmeneu Lopez Reinoso.

Se acordó asegurar de incendios en la compañía «La Union y el Fénix Español» los tres establecimientos de beneficencia de esta ciudad, autorizando á la comisión para celebrar los contratos.

Que informe la comisión de Hacienda sobre una reclamación que hace D. Angel Sáura de dietas que devengó como veterinario nombrado para la requisita de caballos durante el año 1872.

Se aprobó el presupuesto presentado por el director de carreteras, importante 209 pesetas, para la adquisición de herramientas con destino á los peones.

Se aprobó la distribución del donativo hecho por la compañía de ferro-carriles de Murcia á Aguilas, acordándose dar las gracias á la referida compañía.

Se dispuso la publicación en el «Boletín Oficial» de los ingresos y pagos verificados desde 1.º de Noviembre de 1884 á 85 de Marzo último, como también del proyecto de distribución de fondos del mes Marzo próximo.

Se accedió á lo solicitado por D. Justo Millan, arquitecto provincial, concediéndosele sobre su sueldo 1.125 pesetas de gratificación, que figurarán en el próximo presupuesto.

Se acordó consignar en dicho presupuesto á D. Prudencio Soler y Acuña 3.500 pesetas de haber, como oficial primero de la Secretaría.

Fué nombrado para la plaza de segundo oficial, D. Fermín Ponce de Leon, con el haber de 2750 pesetas y á D. Carlos Valcarcel Melgarejo, para la plaza de oficial de la sección de exámen de cuentas, con el haber de 2.300 pesetas; para la vacante de oficial cuarto, D. Mariano Herrero y Castañedo con el haber de 2.300 pesetas. Se hicieron otros nombramientos de menor escala y se aprobó la jubilación del Sr. Azcoytia.

Se aprobó la plantilla de los empleados de la Contaduría provincial, haciendo la señalación de sus respectivos sueldos.

El Sr. Sastre manifestó, que, en la sesión celebrada en 18 de Abril de 1884, se acordó nombrar interinamente médico de las Casas de

Misericordia y Expósitos y que su provision definitiva fuese por pública oposicion, sin que en el trascurso de un año, no se haya cumplido con esta formalidad.

Abierta discusion sobre este asunto, se acordó sacar dicha plaza á oposicion, cumpliendo con lo que, para estos casos, está prevenido.

Se trató de los débitos que hacen varios Ayuntamientos y se acordó darles un plazo para el pago de los mismos, y que, de no verificarlo, se mandaran comisiones de apremio para la formacion de expediente.

EL TIEMPO.

Resúmen comparado de las observaciones meteorológicas de la semana que ha terminado el dia 12 y de la que finó el dia 5.

Barómetro.—Presion máxima, 759 mm., el dia 11.—Presion mínima, 745 mm. el dia 7.

Oscilacion, 14 mm.—Presion media, 752 m.—Semana anterior.—Presion máxima, 760 mm.—Mínima 749'8 mm.—Oscilacion 10'2 mm.—Media, 755 mm.—Diferencia en la oscilacion, 3'8 mm.—En la presion media, 3 mm.

Termómetro.—Temperatura máxima, 23'5 el dia 12.—Temperatura mínima 4'5 el dia 11.—Oscilacion, 19'0.—Temperatura media, 13'5.—Suma anterior.—Máxima, 22'2.—Mínima, 3'5.—Oscilacion, 18'7.—Media.—12'5.—Diferencia en la oscilacion, 0'3.—En la temperatura media, 1'0.

Higrómetro.—Dias secos, 5; húmedos, 2.—Grado máximo de humedad, 81°.

Grado mínimo, 60° Semana anterior.—Dias secos, 3; húmedos 4.—Grado máximo de humedad, 94°.—Grado mínimo 62°.

Anemómetro.—Dias de viento, 5; de viento fuerte, 2.—Viento dominante, N.O.—Suma anterior.—Dias de brisa, 1; de viento 4; de viento fuerte, 2.—Viento dominante, E.

Estado del cielo.—Dias despejados, 1; nubosos más ó menos, 6.—Direccion predominante de las nubes, del N.O.—Dias de lluvias, 3.—Cantidad de agua recogida por el pluviómetro, 3'5 mm.—Semana anterior.—Dias cubiertos, 1; nubosos más ó menos, 6.—Direccion predominante de las nubes, del N.O.—Dias de lluvia, 5.—Agua recogida, 13 mm.—Dias de tempestad, 1.

Por estos datos, podemos apreciar que esta última semana ha diferido bastante de la anterior, resultando: menor grado de humedad en la atmósfera y más dias secos; cambio de viento del E. al N. O., que ha corrido con notable fuerza y muy persistente; cielo algo más despejado, notándose en las nubes una velocidad extraordinaria por efecto de la agitacion

de las capas superiores del aire; menos dias lluviosos, y menor cantidad de lluvia; notable evaporacion. Por último, no se ha observado ninguna nube tempestuosa como en la semana anterior, á pesar de haber indicado los aparatos mucha tension eléctrica.—El barómetro ha oscilado siempre bajo la normal, siendo la presion media bastante más baja en esta semana; en cambio la temperatura se ha elevado, aunque poco, permaneciendo todavia demasiado baja para la época en que nos hallamos, influida por los vientos del N.O. y por las grandes nevadas que han caido y siguen cayendo en el N. y centro de la península.

Con el fin de popularizar estos conocimientos tan curiosos y al mismo tiempo tan útiles, especialmente para la agricultura y para la higiene, en los resúmenes sucesivos, iremos dando algunas sencillas esplicaciones al alcance de todos sobre la manera de manejar los principales instrumentos y sobre sus indicaciones; hoy no lo realizamos, por habernos hecho ya demasiado estensos.

BIBLIOGRAFÍA.

VIDA DE CRISTO NUESTRO SEÑOR; por el P. Pedro de Rivadeneira de la Compañía de Jesús. Segunda edicion, aumentada con varias prácticas piadosas. De venta en «La Joya Literaria», Platería, 44, á DOS REALES cada ejemplar, (y vale más de un duro.)

La Academia Española, en un informe publicado recientemente, calificó la *Vida de Cristo* de perfecto dechado de elegancia y pureza de nuestra lengua castellana, y sobre todo de elocuencia. El elogio no es exagerado con respecto á la obra, ni lo parecerá á cuantos conocen los admirables escritos del famoso P. Rivadeneira.

La edicion que nos ocupa corresponde á la belleza de la obra. La encabeza un hermoso grabado en cobre que representa al Salvador del Mundo, de Juan de Juanes; el grabado ha sido ejecutado por Maura y es uno de los mejores que ha hecho. Y en el trascurso de las 200 páginas del libro no hay detalle que no revele al editor bibliófilo y apasionado.

En el tomito hay, á más de la *Vida de Cristo*, del Padre Rivadeneira, varias oraciones del mismo autor, el *Ejercicio de las Siete Palabras*, por el P. Alonso Mesia de la misma Compañía; un ejercicio de Storace, el *Stabat Mater*, de Lope de Vega, y otras varias prácticas.

Casa de Perelló. Platería, 44.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 12 de Abril.

Segun la bula de creacion del

obispado de Madrid, la catedral ha de ser la magnífica iglesia que se está construyendo dedicada á Nuestra Señora de la Almudena, patrona de Madrid.

El cabildo de esta catedral, contará de 20 capitulares y otros tantos beneficiados.

Tan pronto como se reciban las bulas hará su solemne entrada en la diócesis el Sr. D. Narciso Martínez Izquierdo, obispo electo de Madrid, que será para fines del próximo Mayo ó principios de Junio.

—Con motivo de la pascua, el Papa ha regalado ciento sesenta camas nuevas, con las ropas necesarias, á otras tantas familias pobres de Roma.

Su Santidad ha distribuido por conducto de monseñor Samminitelli, limosnero secreto, doce mil pesetas entre los pobres de la ciudad eterna.

—Segun vemos en varios periódicos, la señora que contraerá matrimonio con D. Cristino Márton en el próximo mes de Mayo, es doña Elvira Leon, viuda del fiscal Sr. Socías del Fangar y parienta del orador demócrata.

—«El Siglo Futuro» abre anoche una suscripcion en sus columnas para tirar una edicion lujosa de las pastorales del obispo de Plasencia y de Osma, y luego regalar ricos ejemplares á estos preladados.

NOTICIAS LOCALES.

Ha sido nombrado estanquero del barrio de la Trinidad D. Manuel Castillo Gomez, licenciado de sargento primero de caballeria. Se ha establecido en la calle de Victorio, núm. 34.

Han satisfecho sus respectivas cuotas para contribuir á los gastos del congreso contra las inundaciones: D.^a Pilar Fontes y Rosique, 29 pesetas 62 céntimos; D.^a Josefa Pareja y Alonso, 34 con 54; y D. Pascual Abellan, 100 y 54.

Mañana en el tren correo, saldrá para Cartagena el Sr. Obispo, si su estado de salud lo permite, puesto que anteayer por la tarde no asistió á la funcion de San Agustin por hallarse indispuerto. Probablemente anunciarán su salida las campanas de la Catedral. Nuestro prelado tiene decidido, segun noticias, predicar en esta Catedral el dia de San Pedro.

Al Carabnero retirado Juan Torres Carrillo se suplica se presente al oficial de Carabineros, calle de Marengo, número 4, para recoger un documento de interes.

El Presidente de la Audiencia de lo criminal de esta capital, ha manifestado al alcalde que en virtud de haberse quejado los presos, en la visita girada á la cárcel en 1.º del mes actual, de la mala comida que se les suministraba y que

examinada esta, efectivamente tenían razon, es necesario que se adopten medidas que eviten estas quejas en lo sucesivo.

La recaudacion de consumos en los felatos de esta capital, ascendió el dia 11 á 1.101 pesetas 50 céntimos, y la del 12 á la de 1.301'29.

El contratista del adoquinado de la calle de Orihuela, ha manifestado al alcalde de esta capital, que al ir á levantar el piso de dicha calle, para sentar de nuevo el adoquin, en cumplimiento de lo acordado por el ayuntamiento, ha suspendido la operacion, por encontrarse el piso en buen estado de solidez, lo cual puede informar de nuevo la comision al efecto nombrada, y si no fuera así procedería á ejecutar seguidamente la obra.

Importa la cuenta de los jornales y demás gastos ocurridos en la pasada semana, en la composicion de la calle de la Administracion, la suma de 467 pesetas 25 céntimos.

D. José Mollá Palmes, ha pedido al ayuntamiento la ejecucion del acuerdo tomado en 13 de Febrero del año 1882, sobre cesion de un terreno situado en la Puerta de Orihuela.

D. José Antonio Garcia Garcia ha reclamado contra el proyecto de alineacion de la calle de la Sémola.

El Gobernador civil ha pedido al ayuntamiento una nota de los empleados del mismo que disfruten el sueldo anual de 1.000 á 1.750 pesetas.

D. Onofre Gil Marcos, ha solicitado la admision como vecino, en virtud de haber renunciado á serlo de Archena, donde ha sido dado de baja.

Con escasa concurrencia debutó el domingo en la plaza de Toros, la compañía ilusionista que dirige el caballero Cayetano, ejecutando trabajos que fueron de los más escogidos, bonitos y agradables.

El caballero Cayetano, rayó á gran altura en la magia diabólica que ejecutó, y estuvo admirable en «La mano del muerto.» La precision, limpieza y lucidez con que lo hace, es lo que más embellece sus trabajos; el notable taumaturgo Glaven, tambien desempeñó con éxito su cometido; Blondin, hijo del famoso del mismo nombre, ejecutó admirablemente arriesgados y difíciles trabajos en el alambre á toda la altura de la plaza y finalmente la célebre funámbula Miss Lodoiska, hizo peligrosos ejercicios en compañía de Blondin; todos merecieron los aplausos del público que asistió á la funcion.

Rogamos á los dependientes de la autoridad que no permitan tanta gente entre barreras y en el redondel (no teniendo silla) que eso hace que gran parte del público vea la funcion con incomodidad.

En las oposiciones para oficiales segundos de telégrafos ha sido aprobado en todas las asignaturas nuestro paisano D. Enrique Perez Ponce, que ha estudiado el inglés con el profesor de esta ciudad, señor D. Faustino Madariaga.

Procedente de Crevillente hay en una estación cercana 11 sacos de cáscara de almendra molida, la cual viene facturada como serrín, y, según nos dice un vecino del pueblo, habrá sido detenida por el alcalde y dado el parte correspondiente á la autoridad superior.

Audiencia de lo criminal.—Juzgado de Cieza.—Hoy será la vista de la causa seguida contra Pedro Gomez Abenza y otro, por el delito de corta y sustrucción de pinos en los montes públicos, siendo abogado defensor D. Juan de la Cierza y Procurador el Sr. Brugarolas.

Hemos recibido el segundo número de «La Voz de Almansa.»

El «Boletín oficial» del sábado contiene:

Circular á varios Alcaldes de la provincia que han sido multados por no remitir las listas de los concejales que deben cesar en 30 de Junio.

Circular y R. O. sobre las paradas de Sementales.

Convocatoria á la Exposición Aragonesa que se abrirá en Zaragoza el 1.º de Setiembre.

Cuentas de la Academia de bellas artes, de la junta provincial de beneficencia y del Ayuntamiento de Yecla.

R. O. dictando disposiciones que impiden á los Administradores subalternos de rentas estancadas asegurar los efectos confiados á su custodia.

Anuncio de subasta para contratar 25.000 mantas con destino á cuarteles.

Id. de id. del adoquinado de varias calles de Cartagena.

Edicto del juzgado de la Catedral interesando la busca de los objetos robados en la casa de José Lopez Ruiz morador en Aljucer.

El del domingo:

Subasta de los espartos de los montes de Caravaca.

Orden para la captura de un fugado del presidio de Tarragona.

Idem de otro del de Ocaña.

Tercera subasta de los pastos de Mula, Caravaca y Calasparra.

Citación á Teresa Masquinos.

Recepcion hecha por S. M. al representante del Brasil.

Real orden ampliando la matanza de reses de cerda hasta 31 de Marzo.

Cuenta del Ayuntamiento de la Union, tercer trimestre del 84 al 85.

Segunda licitación de los materiales del desguace de la corbeta «Colon.»

Subasta para el arriendo de los

consumos en Jumilla y en Molina.

En la noche del día 11 del actual dos vecinos del partido del Palmar, presentaron al juez del distrito de San Juan una niña ahogada, según parece en las aguas del Regueron.

En el expresado día también fué conducido al hospital un niño muerto por una carreta en el partido de la Raya.

En la Memoria leída en la primera sesión de la Diputación provincial, se hace constar que don Carlos Soriano ha destinado el importe de sus gratificaciones, como individuo de la permanente, por las sesiones á que asista, al aumento de habitaciones en los asilos provinciales de beneficencia.

Aplaudimos la conducta de este diputado.

La Delegación de Hacienda ha acordado confirmar el dictamen de la junta administrativa de Caravaca, que condenó á una multa de 50 pesetas á D. José Maria Fernandez Torrecilla por adquisición de 33 kilogramos de aceite de oliva, sin haber satisfecho los correspondientes derechos de consumos.

Del «Boletín Eclesiástico» de esta diócesis:

«Nuestro SSmo. Padre León XIII, por Breve de 14 de Noviembre de 1884, Nos concede la facultad de designar en todas las Iglesias Parroquiales de nuestra Diócesis un altar privilegiado, cuya gracia ha de durar por siete años. En uso pues de esta facultad Apostólica, designamos para gozar de este privilegio el Altar mayor de todas y cada una de las Iglesias Parroquiales de nuestra Diócesis. Y para que conste esto á los Sacerdotes que celebraren en dichas Iglesias é igualmente á los fieles, ordenamos que se coloquen en el mismo Altar ó cerca de él una inscripción con caracteres bien perceptibles con estas palabras: ALTAR PRIVILEGIADO.

—Deseando la Empresa concesionaria del ferro-carril de Murcia á Aguilas, solemnizar de un modo cristiano la apertura al servicio público de la sección de Alcantarilla á Lorca, remitió con fecha 28 del próximo pasado á S. S. I. el Obispo, mi señor, la cantidad de mil doscientas cincuenta pesetas, para que según su autorizado criterio las distribuyese entre los pobres de los pueblos que comprende dicha sección.

S. S. I., deseando corresponder fielmente á la confianza que en él ha depositado la Empresa, se ha servido distribuir la cantidad entregada, en esta forma:

Lorca, 414 pesetas.—Totana, 209 id.—Alhama, 209 id.—Librilla, 209 id.—Alcantarilla, 209 id.—Total, 1,250 id.

Asimismo habiendo remitido la Empresa al Sr. Gobernador civil

de la provincia, con el mismo caritativo objeto, la cantidad de setecientas cincuenta pesetas, dicho señor las ha entregado á nuestro Prelado para que las distribuya en la siguiente forma:

Lorca, 250 pesetas.—Totana, 125 id.—Alhama, 125 id.—Librilla, 125 id.—Alcantarilla, 125 id.—Total, 750 id.

—En 18 de Marzo último falleció en el Convento de Justinianas de esta Ciudad, la Religiosa de Velo blanco Sor Maria de la Concepción Albaladejo, á los 82 años de edad y 60 de Religión.

En 26 de los mismos pasó á vida mejor en el Convento de Clarisas de Cieza la Religiosa de Velo negro Sor Joaquina de la Concepción Grao á los 52 años de edad y 32 de Religión.»

Ayer mañana se reunió la Junta local de Sanidad.

Todos los empleados del ayuntamiento subieron ayer mañana al despacho del Sr. Piqueras, para despedirse de él como alcalde.

De la Dirección general del ramo se han pedido antecedentes para fallar la difícil cuestión de los conciertos de consumos en los partidos rurales de esta capital.

Nuestros amigos los Sres. Don Francisco Martinez Ruiz, y Don Luis Martinez, saldrán hoy para Sevilla, con objeto de presenciar las tres magníficas corridas de toros que se han de celebrar en aquella ciudad, al par que á asuntos relacionados con las que han de tener lugar en esta, en la feria próxima. Dichos señores telegrafiarán el resultado de aquellas, en obsequio á los aficionados murcianos.

Ayer mañana se celebró en la iglesia del Cármen un funeral y se dijeron misas desde el aba hasta las doce, en sufragio del alma de la esposa de nuestro amigo D. Antonio Marin. En nombre de éste damos las gracias á los amigos que le acompañaron en la pena por la reciente pérdida de su querida esposa.

Dice «El Noticiero»:

«Ha regresado de Moratalla, á donde fué como Delegado de Gobierno, D. Francisco Morales y Giraldo, oficial segundo del de esta provincia.

El Sr. Morales, ha suspendido en sus funciones á los Concejales de Moratalla, por encontrar causa para ello.»

Ha sido declarado cesante el oficial de cuarta clase de este Gobierno civil D. Francisco Morales Giraldo, y nombrado en su reemplazo D. Manuel Vazquez Garriga que desempeña igual empleo en el de Valencia; y según tenemos entendido, el Sr. Morales vá trasladado á dicha ciudad de Valencia.

—También ha sido declarado cesante el Delegado del Gobierno en Cartagena D. Gerónimo Flores.

A D. José Casanova Treviño, Guarda almacén de primera clase, se le ha concedido el haber mensual de 250 pesetas, en concepto de retiro provisional para esta provincia, abonable desde el día primero del mes siguiente al de su baja en activo.

Los últimos vientos han ocasionado tal daño en el arbolado de este término, que muchos labradores dan por perdida la cosecha de la almendra.

En Calasparra ha sido robada la administración de consumos, penetrando los ladrones por una ventana, llevándose 25 pesetas en calderilla y 8 llaves de las bodegas de varios propietarios, y en una de estas, abrieron el registro de una zatra que contenía aceite, inundando el líquido todo el piso de la casa y parte de la calle hasta la plaza. Los autores no han sido habidos.

Observaciones meteorológicas de ayer.

Temperatura mínima, 9'5°.

Id. máxima, á la sombra 22'9.

Id. máxima, al sol, 31'5.

Presión barométrica á las 9 de la mañana, 754'5 mm.

Id. á las 3 de la tarde 752.

Higrómetro á las 9 de la mañana 76°.

Id. á las 3 de la tarde 71.

Fuerza y rumbo del viento por la mañana; calma S. O., por la tarde viento S.

Estado del cielo: por la mañana, nebuloso; por la tarde, cubierto con celajes algo espesos.

AVISOS.

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para esta noche: «Mártires ó delincuentes» y «Los pantalones.»

EN LA ACREDITADA SASTRERÍA de

DOMINGO MARTINEZ

Alameda, 71,

se ha recibido un gran surtido de trajes de gran novedad, que se hacen á la medida, desde el ínfimo precio de 30 pesetas en adelante, siendo su calidad superior y su confeccion esmerada. 1

PERDIDA.—Ayer mañana se perdió en el pueblo de Aljucer, un burro, pequeño y con el pelo blanquinoso. La persona que sepa su paradero puede avisar á su dueño, José Zaragoza, que vive en dicho pueblo.

OTRA.—Desde la calle de Orcasitas, por la de Zambrana, Plaza del Esparto, Calderon de la Barca, Platería, á San Lorenzo, se extravió ayer una medalla de nácar con una Virgen de los Dolores. Se suplica á la persona que la haya encontrado, la presente en la calle de Orcasitas, núm. 10, principal, donde se le gratificará.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.—San Tiburcio y San Valeriano mrs.

Vela y Alumbrado.—Está hoy en las iglesias de San Pedro y San Nicolás.

En la primera por la intencion de un devoto, misas de media en media hora.

Y en la segunda por D.^a Trinidad Costa y Lopez, viuda de Canovas, misas de media en media hora.

Para restaurar el Cabello.—Frótese la piel del cráneo con un cepillo un poco duro hasta que se ponga encarnada por la fricción y aplíquese luego el Tónico Oriental con las manos hasta producir absorción. Repítase este dos veces á la semana.

Para extirpar la caspa.—Empátese toda la cabeza con el Tónico y estréguese hasta formar una espuma blanca como jabon. Repítase esto durante 6 ú 8 dias, y despues úsese diariamente una pequeña cantidad de Tónico Oriental. Esto es suficiente.

Aunque sencillas, si se observan fielmente estas instrucciones, se obtendrá una espléndida cabellera, logrando extirpar toda caspa y demas afecciones del cráneo.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

El mejor remedio para curar la tisis y todas las enfermedades que causan una debilidad general del organismo, es sin duda la Emulsion de Scott de Aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa. Es muy agradable al paladar y nutritivo, y no solo restaura las fuerzas, sino que cura con gran rapidez todas las enfermedades de la garganta y del pecho. Tiene todas las ventajas del Aceite de hígado de bacalao y es al mismo tiempo tan agradable para tomar, que las personas más delicadas pueden digerirlo.

Pruebe V. una botella pequeña. De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva Murcia.

Depósito general en España, para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía Barcelona.

PERDIDA.—La persona á quien se le haya extraviado un llavin, en la calle de la Frenería, puede pasar á recogerlo en la imprenta de este periódico.

D. Juan Marina

Profesor que ha sido de las Academias de Infantería y General Militar, ofrece sus conocimientos á los jóvenes que deseen prepararse para el ingreso en esta última.

Para más detalles, diríjense, Balboa, 5.

CLOVIS JEUNET RELOJERO,

Constructor premiado en varias exposiciones, inventor del péndulo de su nombre, especialista en relojes de precision, se ofrece á los relojeros, aficionados y al respetable público de esta capital para cualquier construccion ó reparacion, asimismo para reparar los relojes que no salen perfectos de fábrica.

Plaza Nueva número 13 Murcia.

EMULSION DE SCOTT de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortifica mucho. Además

- Cura la Tisis.
- Cura la Escrófula.
- Cura la Debilidad General.
- Cura la Debilidad General.
- Cura el Reumatismo.
- Cura la Tos y Resfriados.
- Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de color y sabor agradable, de fácil digestion, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos.—NUEVA-YORK. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. VICENTE FERRER y C.^a—BARCELONA.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosa admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumerías. De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Juan Mercader

En este establecimiento se han recibido cerillas del Globo, número 12, á dos reales docena, núm. 10 á quince cuartos docena, de la vin, da de Lizarbe. Cerillas amorfo, sin veneno, á dos reales docena, fina, de la Calavera, Toreros y Plaza de Toros, á dos reales docena.

Por gruesas, á precios arreglados.

Tambien se ha recibido papel Vordan 500 hojas y otras muchas clases.

Se ha recibido una gran remesa de huevos de mujol, al precio de 13 reales libra.

ELISEO GARCIA SAN NICOLAS, 23

En este establecimiento se vende el Queso bola superior á 5 reales y 1/2 libra y á 5 rs. por piezas Salchichon de Vich superior á 10 y 12 reales libra.

Además hay un gran surtido en jamones sumamente baratos; conservas en latas, de todas clases; manteca de vaca en latas de 1 libra; Cuñetes de oliva sevillana, Pasas de Málaga y cajitas de pasa superior, para regalo; chocolates y cafés de la Colonial Española, de Matias Lopez; tapioca y harina Lacteada y otros varios géneros. 8—8

En el establecimiento de Gabriel Rigal, Verónicas, esquina á la Aduana, se ofrece al público Salchichon de Vich, á 10 y á 12 reales libra; Chorizos á 11 y 12 reales docena; queso de bola 5 1/2 reales por piezas; partido, á 6; Garbanzos de Castilla, desde 36 reales arroba hasta 60; además en dicho establecimiento hay gran surtido en Jamones, Tocino y Conservas de todas clases, pastas para sopa, Catanas, y otros artículos del ramo de ultramarinos y comestibles, que se venden á precios arreglados. 10—6

En el partido de Cañada-Hermosa, se venden dos haciendas que lindan entre sí, pero que cada una tiene su cortijo, con tierras blancas, y de monte y pastos, olivares, paleras, y otros árboles, con su algabe y demás detalles, de que en la portería del Sr. Elgueta, darán razon.

BOCA

El tesoro Universal de la boca, calma instantáneamente los mas fuertes dolores de muelas, no dá lugar á sufrir úlceras en las encias, impide la formacion del sarro, purifica el aliento, fortalece las encias y da frescura constante á la boca. Es el dentífrico de mejor éxito y más económico de cuantos existen. Un frasco, una peseta.—De venta en la farmacia del Sr. Lopez y Gomez, Príncipe Alfonso, 61. 10—2

En la calle de la Tortuga, número 5, casa de comidas de Dolores Navarro, viuda de Paloma, se ha recibido una gran partida de vinos legítimos de Valdepeñas, de las acreditadas bodegas de D. Diego Martin Quevedo, de Manzanares, á los precios siguientes: blanco seco 1'50; id. tinto á 1'50. Las personas que acudan á dicho establecimiento quedarán sumamente complacidas y convencidas de la verdad.

Dentro de breves dias recibirá vinos de Jeréz, Málaga y manzanilla, á precios sumamente baratos. 5, Tortuga, 5. No equivocarse. 8—2

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO RICO Y HABANA con escalas

y extension á las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico. Salidas trimensuales de Barcelona, 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico y Habana.

Barcelona, el 25; Málaga, el 27, Cádiz, el 30, para Puerto-Rico, con extension á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension á Santiago, Guayama y Nuevitas, así como á Colon, Puertos del Pacifico, hácia Norte y Sur del istmo.

Saldrá de Cádiz el 10 de Abril vapor

ANTONIO LOPEZ

Para Puerto Rico y la Habana saldrá de Santander el 20 y de la Coruña el 25 el vapor

CIUDAD DE CADIZ

VAPORES-CORREOS A MANILA con escalas en

Port-Said, Aden y Singapore y servicio á Iloilo y Cebu.

Salidas mensuales de Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 20; Cartagena, 25, Valencia, 26; y Barcelona, 1.º fijamente de cada mes.

Saldrá de Cadiz el 30 de Abril vapor

Mendez Nuñez

SERVICIO COMERCIAL Á FILIPINAS. Santander, 3; Cádiz, 8; y Barcelona, 15 de cada mes, con escalas en

Port-Said, Aden y Singapore, y trasbordo para Iloilo y Cebu.

Saldrá de Barcelona el 1.º de Mayo el vapor

Isla de Panay

Todos estos vapores admiten cargo con las condiciones más favorables, pasajeros, á quienes la Compañía ofrece alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Para la Habana, Puerto-Rico y el litoral, 35 duros en 3.ª clase. En la misma de referencia, 60 duros, y 50 respectivamente. Para Manila, 60 duros en 3.ª clase los emigrantes de oficios.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes en Barcelona.—«La Compañía Trasatlántica»; y Sres. Ripol y C.^a, Plaza de Lacio.

Cádiz.—Delegacion de la «Compañía Trasatlántica».

Madrid.—D. Julian Moreno, Alcalá.

Liverpool.—Sres. Larrinaga y C.^a.

Santander.—Angel B. Perez y G.^a.

Coruña.—D. E. de Guarda.

Vigo.—D. R. Carreras Irigorri.

Cartagena.—Bosh hermanos. Valencia.—Dartey C.^a. Manila.—Señor Administrador General de la «Compañía General de Tabacos».

Murcia.—D. E. Peñafiel.